
Umweltbeirat Puchheim       16.05.2014 

 

Anpassung der Umweltbeiratssatzung; hier: Vorschläge des Umweltbeirats 

 

Herrn Bürgermeister 

Norbert Seidl 

 

Gemäß der aktuell gültigen Satzung des Umweltbeirats entsenden die Vertreter der örtlichen 

Landwirtschaft, d.h. 

- Bauernverband 

- Flurbereinigungsgenossenschaft 

jeweils eine/n Vertreter/in in den Umweltbeirat. 

In der nun ablaufenden Periode des UBR hat sich gezeigt, dass bei der überwiegenden Zahl der 

Sitzung die Vertreter der örtlichen Landwirtschaft nicht erschienen sind und auch die benannten 

Vertreter nicht anwesend waren. In keinem Fall hat sich ein Vertreter der örtlichen Landwirtschaft 

vor einer Sitzung entschuldigt. Nur bei den Sitzungen, die sich mit dem Thema „Golfplatz“ beschäftigt 

hatten, waren die Vertreter der Landwirtschaft meist anwesend. Auf Nachfrage wurde sinngemäß 

erklärt, dass andere Themen nicht interessant seien. 

Aus diesem Grund hat der UBR bereits in seiner Sitzung am 26.11.2013 einstimmig beschlossen, 

folgende Änderung seiner Satzung vorzuschlagen: 

„§2, Absatz 1, Teil b) wird gestrichen. Dafür sollen gemäß §2, Absatz 1, Teil d) sechs – statt bisher vier 

– weitere Mitglieder berufen werden.“ 

Die örtliche Landwirtschaft soll natürlich nicht außen vor gehalten werden, daher wird 

vorgeschlagen, sowohl den Bauernverband als auch die Flurbereinigungsgenossenschaft in die Liste 

der Verbände gemäß §2, Absatz 1 Teil c) aufzunehmen.  

Darüber hinaus werden kleine Konkretisierungen der Satzung vorgeschlagen. So soll in §1, Absatz 2 

zum Schluss ergänzt werden „Der Umweltbeirat wird über die Entscheidung in Schriftform 

unterrichtet.“ Damit soll sichergestellt werden, dass der UBR routinemäßig Kenntnis über die 

Entscheidungen der jeweils zuständigen Stadtorgane zu seinen Stellungnahmen erhält. 

In §4 soll ergänzt werden, dass die Niederschriften der UBR-Sitzungen auf der Internetseite der Stadt 

Puchheim eingestellt werden sollen. Dies ist bereits jetzt gängige Praxis. 

 

Es wird gebeten, die Vorschläge des Umweltbeirats bei der Neufassung der Umweltbeiratssatzung 

zu berücksichtigen. 

 

Viele Grüße 

gez. Manfred Sengl 

Vorsitzender des Umweltbeirats der Stadt Puchheim 

 


